

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 8 avril 2023



Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.

PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 84.50.61 (Charles Henrard - inscription au baptême des enfants), ☎ 0477/ 46.52.99 et 0498/ 97.43.04 (Jean-Marie et Laurette Mathelart – inscription au mariage), ☎ 071/ 85.19.05 (Thérèsina Helguers – intentions de messe)
SI VOUS VOULEZ SOUTENIR NOTRE UNITÉ PASTORALE, VOUS POUVEZ VERSER AU COMPTE BE04 1030 3885 4531, COMMUNICATION « DON »	

L'APPEL DES CLOCHES

Symboles incontournables de la fête de Pâques, les cloches rythment pourtant notre vie quotidienne tout au long de l'année, mais c'est leur silence assourdissant du Vendredi saint, puis leur retour triomphal la nuit de la Résurrection qui nous marquent sans doute le plus, tant au niveau de la foi que des traditions populaires (qui, durant des siècles, ont été intimement liées).

Depuis que les progrès de la science ont permis d'établir que les œufs en chocolat ne sont pas ramenés de Rome par les cloches, mais pondus sur place par des lapins, les cloches ont un peu perdu de leur aura auprès du grand public, mais pour les Chrétiens, elles gardent leur rôle essentiel : l'appel.

Si le terme de « clocher », qui remplace celui de « paroisse » dans le vocabulaire de nos Unités Pastorales Refondées paraît malheureux à certains car il évoque trop les « querelles de clochers » (qu'il nous appartient précisément de dépasser), il n'est, finalement, pas si mal choisi : en effet, qu'est-ce qui peut mieux marquer la présence de Dieu dans nos quartiers ou villages, que ce clocher même si, à l'image des Chrétiens eux-mêmes, il se fait de plus en plus discret ?



Les cloches qui sonnent, une demi-heure ou un quart d'heure avant la messe, nous rappellent que nous sommes tous appelés, et pas seulement les Chrétiens. Bien sûr, tous ne répondent pas à l'appel, et pour ceux qui auraient oublié de se lever, il est sans doute déjà trop tard, mais le signe est là : **Dieu nous attend !** Et il nous attendra encore la prochaine fois, car il a tout son temps... St Pierre ne dit-il pas, dans sa seconde lettre « devant le Seigneur, un jour est comme mille ans, et

mille ans sont comme un jour. » (2Pi 3,8) ?

Ce qui est cyclique évoque souvent l'attente. Dieu nous attend, mais cette attente ne doit pas nous rendre triste, comme celle évoquée par Jacques Brel dans « les vieux » :

*Et s'ils tremblent un peu
Est-ce de voir vieillir la pendule d'argent
Qui ronronne au salon
Qui dit oui qui dit non,
Qui dit "je vous attends" ?*

L'attente de Dieu doit au contraire nous réjouir : nous pouvons entrer dans son Royaume quand nous voulons, tels que nous sommes ; il n'est même pas nécessaire de mourir biologiquement pour y entrer. Il suffit de renaître de l'Eau et de l'Esprit.

Les catéchumènes qui ont répondu à Son appel et ont choisi de se faire baptiser en cette nuit pascale l'ont bien compris. Ce soir, ils sont de vrais témoins, signes visibles que Dieu appelle encore ; sans eux, on pourrait dire, paraphrasant St Paul, que *nos cloches ne sont que cuivre qui sonne, cymbale qui retentit* (1Co 13,1). Mais ils sont là, pour notre plus grand bonheur... et celui de Dieu !

Réjouissons-nous que deux veillées pascales célébrées cette année dans notre UP accueillent de nouveaux baptisés. Et s'il est un souhait que nous pouvons faire, à eux comme à tous les baptisés, en ce temps pascal, c'est bien « **Vivez, vivons en ressuscités... et surtout, n'ayons pas peur de le montrer !** ».

Jean-Luc Detrez

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Lola VAN DAMME (Villers-Perwin, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Salvator TERRAZZINO (Tournai, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Julie VAN DER TAELEN (Gosselies Saint-Joseph, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Carine et Anaïs DAOUST (Gosselies Saint-Joseph, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Anna-Léa et Maxim VAN (Pont-à-Celles, dimanche 9 avril à 10h00)
- Olivia MUNOZFAPPANI (Wayaux, samedi 15 avril à 18h00)
- Abygaël LAMBILLOTTE (Obaix, dimanche 16 avril à 12h45)

PROCHAINS MARIAGES

- Maxime GROSSI et Laura FARINACCIO (Obaix, samedi 8 avril)
- Jérôme DETANT et Julie VANWEYENBERGH (Viesville, samedi 6 mai 2023 à 11h30)
- Sinon ROBIN et Alessandra GIL CARTA (Liberchies, samedi 13 mai 2023 à 13h30)
- Alexandre ZANOTTI et Alessandra BUFFA (Mellet, samedi 13 mai 2023 à 12h45)

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- Maria CREMELIE, épouse de Léon GRYSPEERT (Funérailles à Wayaux, mercredi 12 avril à 11h00)
- Alain DUBOIS (Funérailles à Luttre, mardi 11 avril à 11h00)
- Maurice MATART, époux de Rose TOURNAY (Funérailles à Mellet, mardi 11 avril à 9h30)
- Bruna DEL ZOTTO, veuve d'Alphonse PARENT (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 7 avril à 13h30)
- Francine BORGIONS, veuve de François CLAESSENS (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 7 avril à 11h00)
- Anne-Marie MOREAU, veuve d'Emile ROUXHET (Funérailles à Frasnes-lez-Gosselies, vendredi 7 avril à 11h00)
- Andrée DASPREMONT, veuve de Fidélis VAN WEYENBERG (Funérailles à Obaix, vendredi 7 avril à 9h30)
- Henriette ROMBEAU, veuve de Richard BOURGEOIS (Funérailles à Mellet, vendredi 7 avril à 8h30)
- Erminio BONOMINI, époux d'Antonella PITAU (Courcelles. Funérailles à Gosselies-st-Joseph, mardi 4 avril à 9h30)
- Eveline DE MUYT, veuve de Zéphir RENARD (Roux. Funérailles à Luttre, lundi 3 avril à 11h00)
- Agostino-Vittorio VIGLIOTTI (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 31 mars à 11h00)
- André-Louis GEORGES (Funérailles à Mellet, mercredi 29 mars à 11h00)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS

Lundi		
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure durant les mois d'hiver)
Mardi		
14h00	Buzet	Groupe « Amour et Charité »
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Buzet	Réunion mensuelle du Cercle biblique de Pont-à-Celles. Prochaine réunion le 11 avril.
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) dans la chapelle de la cure !
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet
Vendredi		
9h30	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Évangile de dimanche avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Obaix	Le 3 ^{ème} vendredi du mois, temps de prière en famille. Prochain temps le 21 avril.

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours, tant qu'il fait clair
Mellet	Tous les jours, de 8h30 à 17h00
Obaix	Le vendredi de 9h30 à 10h30
Pont-à-Celles	Le jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	Le lundi et le vendredi, de 16h00 à 17h00 (en mai, chapelet)
Wayaux	Le mercredi de 14h00 à 18h00



N'oubliez pas la
vente de boîtes
d'œufs en
chocolat au prix
de 8 € au profit
du pèlerinage
des jeunes à
 Lourdes

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 8 avril – Veillée pascale - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
20h00	Buzet	Veillée pascale (présidée par le père Jean-François Meurs)
	Gosselies-st-Joseph	Veillée pascale avec baptêmes
	Villers-Perwin	Veillée pascale avec baptême
Dimanche 9 avril – Résurrection de Notre Seigneur – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Rèves	Messe de Pâques – Messe pour Marie-Louise FRANÇOIS et Chantal
	Thiméon	Messe de Pâques
10h00	Pont-à-Celles	Messe de Pâques avec baptêmes, première communion et confirmation
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe de Pâques - Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse)
	Liberchies	Messe de Pâques
Samedi 15 avril – Deuxième dimanche de Pâques – Dimanche de la Divine Miséricorde – Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 16 avril – Deuxième dimanche de Pâques – Dimanche de la Divine Miséricorde – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe pour Paul MEURS et Odile PIRET
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse)
	Pont-à-Celles	Messe avec Premières Communions
	Rosseignies	Messe
Lundi 17 avril		
18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi », pour les petits (5-7 ans)
Samedi 22 avril – Troisième dimanche de Pâques – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Joseph DEBAR de la part de la Chorale
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 23 avril – Troisième dimanche de Pâques – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
9h30	Mellet	Messe pour la famille Moyart de Lens et pour les défunts de la famille Delescluse-Delcourt
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse)
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 29 avril – Quatrième dimanche de Pâques – Collecte pour les vocations		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 30 avril – Quatrième dimanche de Pâques – collecte pour les vocations		
9h30	Mellet	Premières Communions
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 6 mai – Cinquième dimanche de Pâques – collecte pour les besoins du clocher		
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Wayaux	Messe
Dimanche 7 mai – Cinquième dimanche de Pâques – collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
10h30	Gosselies-SJ-Baptiste	Confirmation des adultes (pour tout le diocèse)
11h00	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe

LECTURES DU JOUR (Samedi 8 avril, Veillée pascale)

PREMIÈRE LECTURE (Gn 1,1-2,2)

Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre. La terre était informe et vide, les ténèbres étaient au-dessus de l'abîme et le souffle de Dieu planait au-dessus des eaux. Dieu dit : « Que la lumière soit. » Et la lumière fut. Dieu vit que la lumière était bonne, et Dieu sépara la lumière des ténèbres. Dieu appela la lumière « jour », il appela les ténèbres « nuit ». Il y eut un soir, il y eut un matin : premier jour.

Et Dieu dit : « Qu'il y ait un firmament au milieu des eaux, et qu'il sépare les eaux. » Dieu fit le firmament, il sépara les eaux qui sont au-dessous du firmament et les eaux qui sont au-dessus. Et ce fut ainsi. Dieu appela le firmament « ciel ». Il y eut un soir, il y eut un matin : deuxième jour.

Et Dieu dit : « Les eaux qui sont au-dessous du ciel, qu'elles se rassemblent en un seul lieu, et que paraisse la terre ferme. » Et ce fut ainsi. Dieu appela la terre ferme « terre », et il appela la masse des eaux « mer ». Et Dieu vit que cela était bon. Dieu dit : « Que la terre produise l'herbe, la plante qui porte sa semence, et que, sur la terre, l'arbre à fruit donne, selon son espèce, le fruit qui porte sa semence. » Et ce fut ainsi. La terre produisit l'herbe, la plante qui porte sa semence, selon son espèce, et l'arbre qui donne, selon son espèce, le fruit qui porte sa semence. Et Dieu vit que cela était bon. Il y eut un soir, il y eut un matin : troisième jour.

Et Dieu dit : « Qu'il y ait des luminaires au firmament du ciel, pour séparer le jour de la nuit ; qu'ils servent de signes pour marquer les fêtes, les jours et les années ; et qu'ils soient, au firmament du ciel, des luminaires pour éclairer la terre. » Et ce fut ainsi. Dieu fit les deux grands luminaires : le plus grand pour commander au jour, le plus petit pour commander à la nuit ; il fit aussi les étoiles. Dieu les plaça au firmament du ciel pour éclairer la terre, pour commander au jour et à la nuit, pour séparer la lumière des ténèbres. Et Dieu vit que cela était bon. Il y eut un soir, il y eut un matin : quatrième jour.

Et Dieu dit : « Que les eaux foisonnent d'une profusion d'êtres vivants, et que les oiseaux volent au-dessus de la terre, sous le firmament du ciel. » Dieu créa, selon leur espèce, les grands monstres marins, tous les êtres vivants qui vont et viennent et foisonnent dans les eaux, et aussi, selon leur espèce, tous les oiseaux qui volent. Et Dieu vit que cela était bon. Dieu les bénit par ces paroles : « Soyez féconds et multipliez-vous, remplissez les mers, que les oiseaux se multiplient sur la terre. » Il y eut un soir, il y eut un matin : cinquième jour.

Et Dieu dit : « Que la terre produise des êtres vivants selon leur espèce, bestiaux, bestioles et bêtes sauvages selon leur espèce. » Et ce fut ainsi. Dieu fit

les bêtes sauvages selon leur espèce, les bestiaux selon leur espèce, et toutes les bestioles de la terre selon leur espèce. Et Dieu vit que cela était bon. Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance. Qu'il soit le maître des poissons de la mer, des oiseaux du ciel, des bestiaux, de toutes les bêtes sauvages, et de toutes les bestioles qui vont et viennent sur la terre. » Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le créa, il les créa homme et femme. Dieu les bénit et leur dit : « Soyez féconds et multipliez-vous, remplissez la terre et soumettez-la. Soyez les maîtres des poissons de la mer, des oiseaux du ciel, et de tous les animaux qui vont et viennent sur la terre. » Dieu dit encore : « Je vous donne toute plante qui porte sa semence sur toute la surface de la terre, et tout arbre dont le fruit porte sa semence : telle sera votre nourriture. À tous les animaux de la terre, à tous les oiseaux du ciel, à tout ce qui va et vient sur la terre et qui a souffle de vie, je donne comme nourriture toute herbe verte. » Et ce fut ainsi. Et Dieu vit tout ce qu'il avait fait ; et voici : cela était très bon. Il y eut un soir, il y eut un matin : sixième jour.

Ainsi furent achevés le ciel et la terre, et tout leur déploiement. Le septième jour, Dieu avait achevé l'œuvre qu'il avait faite. Il se reposa, le septième jour, de toute l'œuvre qu'il avait faite.»

DEUXIÈME LECTURE (Gn 22, 1-18)

En ces jours-là, Dieu mit Abraham à l'épreuve.

Il lui dit : « Abraham ! »

Celui-ci répondit : « Me voici ! »

Dieu dit : « Prends ton fils, ton unique, celui que tu aimes, Isaac, va au pays de Moriah, et là tu l'offriras en holocauste sur la montagne que je t'indiquerai. »

Abraham se leva de bon matin, sella son âne, et prit avec lui deux de ses serviteurs et son fils Isaac. Il fendit le bois pour l'holocauste, et se mit en route vers l'endroit que Dieu lui avait indiqué. Le troisième jour, Abraham, levant les yeux, vit l'endroit de loin.

Abraham dit à ses serviteurs : « Restez ici avec l'âne. Moi et le garçon, nous irons jusque là-bas pour adorer, puis nous reviendrons vers vous. »

Abraham prit le bois pour l'holocauste et le chargea sur son fils Isaac ; il prit le feu et le couteau, et tous deux s'en allèrent ensemble.

Isaac dit à son père Abraham : « Mon père !

– Eh bien, mon fils ? »

Isaac reprit : « Voilà le feu et le bois, mais où est l'agneau pour l'holocauste ? »

Abraham répondit : « Dieu saura bien trouver l'agneau pour l'holocauste, mon fils. »

Et ils s'en allaient tous les deux ensemble. Ils arrivèrent à l'endroit que Dieu avait indiqué. Abraham y bâtit l'autel et disposa le bois, puis il lia son fils Isaac

et le mit sur l'autel, par-dessus le bois. Abraham étendit la main et saisit le couteau pour immoler son fils. Mais l'ange du Seigneur l'appela du haut du ciel et dit : « Abraham ! Abraham ! »

Il répondit : « Me voici ! »

L'ange lui dit : « Ne porte pas la main sur le garçon ! Ne lui fais aucun mal ! Je sais maintenant que tu crains Dieu : tu ne m'as pas refusé ton fils, ton unique. »

Abraham leva les yeux et vit un bélier retenu par les cornes dans un buisson. Il alla prendre le bélier et l'offrit en holocauste à la place de son fils.

Abraham donna à ce lieu le nom de « Le-Seigneur-voit ». On l'appelle aujourd'hui : « Sur-le-mont-le-Seigneur-est-vu. »

Du ciel, l'ange du Seigneur appela une seconde fois Abraham. Il déclara : « Je le jure par moi-même, oracle du Seigneur : parce que tu as fait cela, parce que tu ne m'as pas refusé ton fils, ton unique, je te comblerai de bénédictions, je rendrai ta descendance aussi nombreuse que les étoiles du ciel et que le sable au bord de la mer, et ta descendance occupera les places fortes de ses ennemis. Puisque tu as écouté ma voix, toutes les nations de la terre s'adresseront l'une à l'autre la bénédiction par le nom de ta descendance. »

TROISIÈME LECTURE (Ex 14, 15 – 15, 1A)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Moïse : « Pourquoi crier vers moi ? Ordonne aux fils d'Israël de se mettre en route ! Toi, lève ton bâton, étends le bras sur la mer, fends-la en deux, et que les fils d'Israël entrent au milieu de la mer à pied sec. Et moi, je ferai en sorte que les Égyptiens s'obstinent : ils y entreront derrière eux ; je me glorifierai aux dépens de Pharaon et de toute son armée, de ses chars et de ses guerriers. Les Égyptiens sauront que je suis le Seigneur, quand je me serai glorifié aux dépens de Pharaon, de ses chars et de ses guerriers. »

L'ange de Dieu, qui marchait en avant d'Israël, se déplaça et marcha à l'arrière. La colonne de nuée se déplaça depuis l'avant-garde et vint se tenir à l'arrière, entre le camp des Égyptiens et le camp d'Israël. Cette nuée était à la fois ténèbres et lumière dans la nuit, si bien que, de toute la nuit, ils ne purent se rencontrer. Moïse étendit le bras sur la mer. Le Seigneur chassa la mer toute la nuit par un fort vent d'est ; il mit la mer à sec, et les eaux se fendirent. Les fils d'Israël entrèrent au milieu de la mer à pied sec, les eaux formant une muraille à leur droite et à leur gauche.

Les Égyptiens les poursuivirent ; tous les chevaux de Pharaon, ses chars et ses guerriers entrèrent derrière eux jusqu'au milieu de la mer. Aux dernières heures de la nuit, le Seigneur observa, depuis la colonne de feu et de nuée, l'armée des Égyptiens, et il la frappa de panique. Il faussa les roues de leurs chars, et ils eurent beaucoup de peine à les conduire. Les Égyptiens

s'écrièrent : « Fuyons devant Israël, car c'est le Seigneur qui combat pour eux contre nous ! »

Le Seigneur dit à Moïse : « Étends le bras sur la mer : que les eaux reviennent sur les Égyptiens, leurs chars et leurs guerriers ! »

Moïse étendit le bras sur la mer. Au point du jour, la mer reprit sa place ; dans leur fuite, les Égyptiens s'y heurtèrent, et le Seigneur les précipita au milieu de la mer. Les eaux refluèrent et recouvrirent les chars et les guerriers, toute l'armée de Pharaon qui était entrée dans la mer à la poursuite d'Israël. Il n'en resta pas un seul. Mais les fils d'Israël avaient marché à pied sec au milieu de la mer, les eaux formant une muraille à leur droite et à leur gauche.

Ce jour-là, le Seigneur sauva Israël de la main de l'Égypte, et Israël vit les Égyptiens morts sur le bord de la mer. Israël vit avec quelle main puissante le Seigneur avait agi contre l'Égypte. Le peuple craignit le Seigneur, il mit sa foi dans le Seigneur et dans son serviteur Moïse. Alors Moïse et les fils d'Israël chantèrent ce cantique au Seigneur.

QUATRIÈME LECTURE (Is 54, 5-14)

Parole du Seigneur adressée à Jérusalem :

Ton époux, c'est Celui qui t'a faite, son nom est « Le Seigneur de l'univers ». Ton rédempteur, c'est le Saint d'Israël, il s'appelle « Dieu de toute la terre ». Oui, comme une femme abandonnée, accablée, le Seigneur te rappelle. Est-ce que l'on rejette la femme de sa jeunesse ? – dit ton Dieu.

Un court instant, je t'avais abandonnée, mais dans ma grande tendresse, je te ramènerai. Quand ma colère a débordé, un instant, je t'avais caché ma face. Mais dans mon éternelle fidélité, je te montre ma tendresse, – dit le Seigneur, ton rédempteur.

Je ferai comme au temps de Noé, quand j'ai juré que les eaux ne submergeraient plus la terre : de même, je jure de ne plus m'irriter contre toi, et de ne plus te menacer. Même si les montagnes s'écartaient, si les collines s'ébranlaient, ma fidélité ne s'écarterait pas de toi, mon alliance de paix ne serait pas ébranlée, – dit le Seigneur, qui te montre sa tendresse.

Jérusalem, malheureuse, battue par la tempête, inconsolée, voici que je vais serti tes pierres et poser tes fondations sur des saphirs. Je ferai tes créneaux avec des rubis, tes portes en cristal de roche, et toute ton enceinte avec des pierres précieuses. Tes fils seront tous disciples du Seigneur, et grande sera leur paix. Tu seras établie sur la justice : loin de toi l'oppression, tu n'auras plus à craindre ; loin de toi la terreur, elle ne t'approchera plus.

CINQUIÈME LECTURE (Is 55, 1-11)

Ainsi parle le Seigneur : Vous tous qui avez soif, venez, voici de l'eau ! Même si vous n'avez pas d'argent, venez acheter et consommer, venez acheter du vin et du lait

sans argent, sans rien payer. Pourquoi dépenser votre argent pour ce qui ne nourrit pas, vous fatiguer pour ce qui ne rassasie pas ? Écoutez-moi bien, et vous mangerez de bonnes choses, vous vous régalez de viandes savoureuses ! Prêtez l'oreille ! Venez à moi ! Écoutez, et vous vivrez.

Je m'engagerai envers vous par une alliance éternelle : ce sont les bienfaits garantis à David. Lui, j'en ai fait un témoin pour les peuples, pour les peuples, un guide et un chef. Toi, tu appelleras une nation inconnue de toi ; une nation qui ne te connaît pas accourra vers toi, à cause du Seigneur ton Dieu, à cause du Saint d'Israël, car il fait ta splendeur.

Cherchez le Seigneur tant qu'il se laisse trouver ; invoquez-le tant qu'il est proche. Que le méchant abandonne son chemin, et l'homme perfide, ses pensées ! Qu'il revienne vers le Seigneur qui lui montrera sa miséricorde, vers notre Dieu qui est riche en pardon. Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos chemins ne sont pas mes chemins, – oracle du Seigneur. Autant le ciel est élevé au-dessus de la terre, autant mes chemins sont élevés au-dessus de vos chemins, et mes pensées, au-dessus de vos pensées.

La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission.

EPÎTRE (Rm 6, 3b-11)

Frères, nous tous qui par le baptême avons été unis au Christ Jésus, c'est à sa mort que nous avons été unis par le baptême. Si donc, par le baptême qui nous unit à sa mort, nous avons été mis au tombeau avec lui, c'est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi, comme le Christ qui, par la toute-puissance du Père, est ressuscité d'entre les morts.

Car, si nous avons été unis à lui par une mort qui ressemble à la sienne, nous le serons aussi par une résurrection qui ressemblera à la sienne.

Nous le savons : l'homme ancien qui est en nous a été fixé à la croix avec lui pour que le corps du péché soit réduit à rien, et qu'ainsi nous ne soyons plus esclaves du péché. Car celui qui est mort est affranchi du péché. Et si nous sommes passés par la mort avec le Christ, nous croyons que nous vivrons aussi avec lui.

Nous le savons en effet : ressuscité d'entre les morts, le Christ ne meurt plus ; la mort n'a plus de pouvoir sur lui. Car lui qui est mort, c'est au péché qu'il est mort une fois pour toutes ; lui qui est vivant, c'est pour Dieu qu'il est vivant. De même, vous aussi, pensez que vous êtes morts au péché, mais vivants pour Dieu en Jésus Christ.

ÉVANGILE (MT 28, 1-10)

Après le sabbat, à l'heure où commençait à poindre le premier jour de la semaine, Marie Madeleine et l'autre Marie vinrent pour regarder le sépulcre. Et voilà qu'il y eut un grand tremblement de terre ; l'ange du Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre et s'assit dessus. Il avait l'aspect de l'éclair, et son vêtement était blanc comme neige. Les gardes, dans la crainte qu'ils éprouvèrent, se mirent à trembler et devinrent comme morts.

L'ange prit la parole et dit aux femmes : « Vous, soyez sans crainte ! Je sais que vous cherchez Jésus le Crucifié. Il n'est pas ici, car il est ressuscité, comme il l'avait dit. Venez voir l'endroit où il reposait. Puis, vite, allez dire à ses disciples : 'Il est ressuscité d'entre les morts, et voici qu'il vous précède en Galilée ; là, vous le verrez.' Voilà ce que j'avais à vous dire. »

Vite, elles quittèrent le tombeau, remplies à la fois de crainte et d'une grande joie, et elles coururent porter la nouvelle à ses disciples. Et voici que Jésus vint à leur rencontre et leur dit : « Je vous salue. » Elles s'approchèrent, lui saisirent les pieds et se prosternèrent devant lui. Alors Jésus leur dit : « Soyez sans crainte, allez annoncer à mes frères qu'ils doivent se rendre en Galilée : c'est là qu'ils me verront. »

© AELF

Prières universelles pour Pâques

Seigneur ressuscité, ensemble les nouveaux baptisés et tout le peuple des baptisés se tournent vers toi pour t'implorer d'apporter au monde la lumière et l'espérance de ton salut à travers le témoignage de ton Eglise qui proclame ton amour et ta parole. Nous t'en prions.

Seigneur ressuscité, devant la fragilité de la terre et des hommes, fais de nos décideurs des veilleurs. Affûte leur regard et ouvre leur esprit pour qu'ils deviennent les moteurs du changement vers une solidarité, une écoute et un partage plus grand. Nous t'en prions.

Dieu de miséricorde, nous te confions les malades, les isolés, les précarisés, les chrétiens vivant leur foi en pays hostile, et toutes les personnes qui cherchent une issue à leur souffrance. Que la résurrection du Christ leur donne une foi et une espérance nouvelle. Nous t'en prions.

Seigneur ressuscité, vois la foi de notre communauté vivifiée par la joie de Pâques. Fais grandir en elle le désir de se mettre à la suite des apôtres pour proclamer au monde l'ampleur de ton amour. Nous t'en prions.

Christ ressuscité, nous te prions pour ceux qui aujourd'hui vont prendre place à la table du repas pascal et s'engager à poursuivre leur cheminement dans la foi. Qu'ils soient soutenus par leurs familles et la communauté chrétienne. Nous t'en prions.